

Dr. Robert A. Peterson, Théologie proprement dite, Session 15, Attributs communicables, Partie 2. Dieu est saint, juste et aimant

© 2024 Robert Peterson et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr Robert Peterson et de son enseignement sur la théologie proprement dite ou sur Dieu. Il s'agit de la séance 15, Attributs communicables, partie 2. Dieu est saint, juste et aimant.

Nous continuons nos cours de théologie propre. Prions. Père, viens à nous, nous prions.

Bénis-nous, enseigne-nous, encourage-nous, guide-nous dans ta vérité, nous te le demandons, par Jésus-Christ notre Seigneur. Amen. Nous étudions ces qualités de Dieu qui ont une certaine ressemblance avec son peuple, d'une manière dérivée et créatrice.

Et nous en arrivons à la sainteté de Dieu. Dieu est saint. Par la sainteté de Dieu, nous entendons deux choses.

Dieu est unique et Dieu est moralement pur, séparé de tout péché. Les images de Dieu qui se rapportent à sa sainteté incluent le Législateur dans Exode 20, le Feu dévorant dans Exode 24:17, le Juge dans Amos 9:7-10 et la Lumière dans 1 Jean 1:5. La sainteté de Dieu parle avant tout de son altérité, de son unicité et de son incomparabilité.

Moïse célèbre la victoire de Dieu sur les Égyptiens. Exode 15:11. Qui est comme toi parmi les dieux, ô Éternel! Qui est comme toi, majestueux en sainteté, redoutable en actes glorieux, opérant des prodiges? Exode 15:11.

Et Anne, 1 Samuel 2:2, s'exalte, il n'y a personne de saint comme l'Éternel, il n'y a personne d'autre que toi, et il n'y a pas de rocher comme notre Dieu.

1 Samuel 2:2. Le Saint d'Israël n'est pas seulement profondément différent de nous par son être, il est aussi moralement parfait. Esaïe 1:4.

Il est totalement pur et sans péché, séparé de tout ce qui n'est pas saint. Esaïe 1. Malheur à la nation pécheresse, au peuple chargé d'iniquités, à la race des méchants, aux enfants corrompus! Ils ont abandonné l'Éternel.

Ils ont méprisé le Saint d'Israël. Ils sont complètement étrangers à Dieu. Parce que Dieu est séparé du péché, il n'est pas tenté par le mal, et lui-même ne tente personne.

Jacques 1:13. De plus, lorsque la sainteté de Dieu entre en contact avec la nature pécheresse de l'homme, le résultat est prévisible. Josué 24:19.

C'est pourquoi Josué avertit les Israélites qui ne semblent pas se repentir : « Vous ne pourrez pas servir l'Éternel, car il est un Dieu saint. C'est un Dieu jaloux. Il ne pardonnera ni vos transgressions ni vos péchés. » Josué 24:19.

On le voit aussi lorsque les Philistins, les ennemis d'Israël, s'emparent de l'Arche de l'Éternel, et qu'il visite leurs villes en les condamnant et en les faisant mourir. Même lorsque l'Arche est rendue à Israël, Dieu frappe à mort 70 des hommes de Beth Shémesh qui ont manqué de respect envers l'Arche.

Et le peuple demande : « Qui est capable de se tenir devant l'Éternel, ce Dieu saint ? » 1 Samuel 6:20. La sainteté de Dieu est également formatrice pour le prophète Isaïe. Il a une vision du Seigneur comme d'un roi exalté assis dans le temple.

Les anges crient, Ésaïe 6:3, « Saint, saint, saint est l'Éternel des armées. » Sa gloire remplit toute la terre. Ésaïe 6:3.

Par cette triple répétition, la sainteté transcendante de Dieu se manifeste glorieusement sur toute la terre. La sainteté morale de Dieu révèle instantanément l'impureté d'Isaïe comme étant terrible, ce qui conduit le prophète à la détresse. Isaïe 6:5.

« Malheur à moi, car je suis perdu, car je suis un homme dont les lèvres sont impures, et je vis au milieu d'un peuple dont les lèvres sont impures. Mes yeux ont vu le roi, l'Éternel des armées. » (Ésaïe 6:5) La sainteté de Dieu expose le péché humain, mais le Dieu saint est aussi caractérisé par sa miséricorde et sa fidélité.

C'est ainsi qu'il pardonne à Isaïe et l'appelle à son service comme prophète. Versets 6:8. Le Seigneur saint est digne d'adoration.

Psaume 92. L'Éternel est grand en Sion, Il est élevé au-dessus de tous les peuples.

Qu'ils louent ton nom grand et redoutable. Il est saint. Le roi puissant aime la justice.

Tu as établi l'équité, tu as exercé le droit et la justice en Jacob. Exaltez l'Éternel, notre Dieu !

Prosternez-vous devant son marchepied. Il est saint. Exaltez l'Éternel, notre Dieu.

Prosternez-vous devant sa sainte montagne, car l'Éternel, notre Dieu, est saint. Psaume 99:2-5, et verset 9. L'Écriture attribue également au Christ l'attribut divin de sainteté.

À ce stade, nous ne sommes pas surpris de voir les attributs de Dieu attribués au Fils. L'Écriture l'appelle même le Saint, une désignation de Dieu lui-même dans l'Ancien Testament. Marc 1:24, Jean 6:69, Actes 3:14, Apocalypse 3:7.

L'Écriture appelle Jésus, non seulement Yahweh dans l'Ancien Testament, mais aussi Jésus dans le Nouveau, le Saint. Marc 1:24, Jean 6:69, Actes 3:14, Apocalypse 3:7. Jésus est également décrit, dans Hébreux 7-26, comme saint, innocent, sans tache, séparé des pécheurs et élevé au-dessus des cieux.

Hébreux 7:26. Tout cela le rend apte à nous sauver en tant que notre Grand Prêtre. Évidemment, le Saint-Esprit est également caractérisé par la sainteté, et il est même identifié par elle dans son nom.

La louange de la sainteté de Dieu occupera les croyants pendant toute l'éternité. Apocalypse 4:8. Chacun des quatre êtres vivants avait six ailes.

Elles étaient couvertes d'yeux tout autour et au dedans. Jour et nuit, elles ne cessaient de dire : Saint, saint, saint est le Seigneur Dieu tout-puissant, qui était, qui est et qui vient. Apocalypse 4:8.

En même temps, les deux Testaments déclarent la volonté de Dieu d'introduire la sainteté dans la vie de son peuple. Dieu dit à Israël, je cite : « Je suis l'Éternel, votre Dieu. Vous devez donc vous consacrer et être saints, car je suis saint. » Lévitique 11:44.

Pierre cite ce passage dans 1 Pierre 1:14-16, lorsqu'il exhorte les croyants à vivre une nouvelle vie pour Dieu. Pierre fonde son message sur Lévitique 11:44, lorsqu'il encourage les croyants à consacrer leur vie au Seigneur : « Comme des enfants obéissants, ne vous conformez pas aux convoitises de votre ignorance passée. »

Mais, puisque celui qui vous a appelés est saint, vous aussi, soyez saints dans toute votre conduite. Car il est écrit: Soyez saints, car je suis saint. 1 Pierre 1:14-16.

Voir aussi 1 Thessaloniens 4:2-8. Nous devrions effectivement le voir. Je suis continuellement impressionné par la petitesse des épîtres, car j'en saute trois pour essayer d'en lire une seule.

1 Thessaloniens 4. Au reste, frères, comme vous avez appris de nous comment vous devez vous conduire et plaire à Dieu, nous vous prions et vous exhortons par le

Seigneur Jésus à le faire toujours davantage. Vous savez en effet quels préceptes nous vous avons donnés de la part du Seigneur Jésus.

Car la volonté de Dieu, c'est votre sanctification, que vous vous absteniez de l'impudicité; que chacun de vous sache posséder son corps dans la sainteté et l'honnêteté, sans vous laisser emporter par la passion de la convoitise, comme font les païens qui ne connaissent pas Dieu; que personne ne commette de péchés ni ne fasse tort à son frère dans cette affaire; car le Seigneur tire la vengeance de toutes ces choses, comme nous vous l'avons dit d'avance et comme nous vous en avons fait des avertissements. Car Dieu ne nous a pas appelés à l'impureté, mais à la sainteté.

C'est pourquoi celui qui ne tient pas compte de cela ne tient pas compte de l'homme, mais de Dieu, qui vous a donné son Saint-Esprit. De plus, notre autre attribut communicable de Dieu est que notre Dieu est juste, ou son synonyme, notre Dieu est juste. Par juste ou juste, nous entendons que Dieu a établi un ordre moral, gouverne le monde moralement et traite toutes les créatures avec justice.

Les Écritures disent souvent que, je cite, le Seigneur est juste. Psaume 11:7. Voir aussi Psaume 116:5, 129:4, 145:17. Le Seigneur est juste, excusez-moi.

Psaumes 11:7, 116:5, 129:4, 145:17. Alors qu'il supplie Dieu d'épargner tout peuple pieux à Sodome et Gomorrhe, dans Genèse 18:25, Abraham s'exclame, je cite : « Loin de toi la pensée de faire mourir le juste avec le méchant. Le juge de toute la terre ne fera-t-il pas ce qui est juste ? » Genèse 18:25. L'Écriture associe tellement la justice à Dieu qu'elle dit, dans Psaumes 97:2, que la justice et le droit sont le fondement de son trône. Psaumes 97:2. Et dans Psaumes 145:17, « l'Éternel est juste dans toutes ses voies. »

Psaume 145:17. De plus, comme le chante le psalmiste, la justice de Dieu est une justice éternelle, et son instruction est vraie. Psaume 119:142. Les images de Dieu qui se rapportent à sa justice ou à sa justice incluent un guerrier, Exode 15:3, un fermier, Ésaïe 5:1-7, un ours et un lion, Lamentations 3:10-11, et un feu dévorant, Hébreux 12:25-29. Guerrier, Exode 15.3, fermier, Ésaïe 5:1-7, ours et un lion, Lamentations 3:10-11, et un feu dévorant, Hébreux 12:25-27. Une image que nous avons vue, tout d'abord, dans l'Ancien Testament. Parce que Dieu est juste, il est un juge juste.

Comme le proclament les Psaumes, Psaume 50:6, citation, les cieux proclament sa justice, car Dieu est le juge. Psaume 50:6, en tant que roi de tous, citation, il a établi son trône pour la justice et il juge le monde avec justice. Il juge les peuples avec droiture.

Psaume 9:7-8. De plus, il jugera à la fin. Psaume 96:13, citation, il vient pour juger la terre. Il jugera le monde avec justice, et les peuples avec fidélité.

Psaume 96:13. Injustice, Dieu se soucie des pauvres et des opprimés. Il annonce aux Israélites qu'ils sont sur le point d'entrer dans la terre promise. Il ne cessera jamais d'y avoir des pauvres dans le pays.

C'est pourquoi je vous ordonne, citation dans la citation, d'ouvrir volontairement votre main à votre frère pauvre et nécessiteux dans le pays. Deutéronome 15:11. Par l'intermédiaire du prophète Amos, Dieu condamne ceux qui oppriment les pauvres et écrasent les nécessiteux. Amos 4:1. L'intérêt de Dieu pour les pauvres se poursuit dans le Nouveau Testament.

Comme le montre Jacques. Jacques 1:27. La religion pure et sans tache, devant Dieu notre Père, consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflictions, et à se préserver des souillures du monde. Et Jean nous avertit, 1 Jean 3:17, citation : si quelqu'un possède les biens du monde et voit son frère dans le besoin, mais refuse sa compassion envers lui, comment l'amour de Dieu demeure-t-il en lui ? 1 Jean 3:17. La justice de Dieu amène la conviction et incite à la repentance.

Daniel 9:7-14. La justice de Dieu apporte le salut. Esaïe 46:13. Esaïe 51:5-6-8. Esaïe 56:1. Romains 3:21-26. Nous devrions examiner brièvement au moins un exemple de ces deux passages. Car cela semble contradictoire au premier abord, mais la justice de Dieu apporte à la fois le jugement et le salut.

Comment est-ce possible ? Daniel 9, avant la prophétie des 70 semaines, contient une prière extraordinaire. Une prière tout simplement merveilleuse. Daniel 9:7 et suivants.

A l'Éternel notre Dieu appartiennent la miséricorde et le pardon. Car nous nous sommes révoltés contre lui, nous n'avons pas écouté la voix de l'Éternel notre Dieu, nous n'avons pas suivi ses lois qu'il nous avait prescrites par ses serviteurs les prophètes. Tout Israël a transgressé ta loi, s'est détourné et n'a pas écouté ta voix.

Et la malédiction et le serment qui sont écrits dans la loi de Moïse, serviteur de Dieu, ont été répandus sur nous parce que nous avons péché contre lui. Il a accompli les paroles qu'il avait prononcées contre nous et contre nos chefs qui nous ont dominés, en faisant venir sur nous un grand malheur. Car sous toute la création, rien de semblable n'a été fait à Jérusalem.

Comme il est écrit dans la loi de Moïse, tout ce malheur est venu sur nous, et nous n'avons pas imploré l'Éternel notre Dieu, nous ne nous sommes pas détournés de nos iniquités et nous n'avons pas été pénétrés de ta vérité. C'est pourquoi l'Éternel a préparé le malheur et l'a fait venir sur nous. Car l'Éternel notre Dieu est juste dans toutes les œuvres qu'il a faites, et nous n'avons pas écouté sa voix.

Et maintenant, Éternel, notre Dieu, toi qui as fait sortir ton peuple du pays d'Égypte par ta main puissante, et qui t'es fait un nom comme tu le vois aujourd'hui, nous avons péché, nous avons fait le mal. La justice de Dieu apporte le salut. Ésaïe 46.

Comment est-ce possible ? Il s'agit à la fois d'une condamnation de la justice et d'une justice salvatrice. Et ces deux choses sont également communiquées plus en détail dans le Nouveau Testament. Écoutez-moi, vous qui avez le cœur obstiné.

Esaïe 46:12. Vous qui vous éloignez de la justice, je fais approcher ma justice; elle n'est pas loin, et mon salut ne tardera pas. Je mettrai le salut en Sion pour Israël, ma gloire.

Là où la justice est parallèle au salut deux fois dans les deux versets qui suivent, et la justice de Dieu imprègne le jugement dernier lorsque son jugement juste est révélé dans Romains 2. Dieu condamne l'hypocrisie. Romains 2:5. 2:3. Penses-tu, ô homme, toi qui juges ceux qui commettent de telles choses, et qui les fais toi-même, que tu échapperas au jugement de Dieu ? Ou présumes-tu des richesses de sa bonté, de sa patience et de sa patience, ne reconnaissant pas que la bonté de Dieu est destinée à te pousser à la repentance ? Mais à cause de ton cœur endurci et impénitent, Romains 2:4-5, tu t'amasses un trésor de colère pour le jour de la colère et du juste jugement de Dieu.

Dieu a fixé un jour. Citation tirée d'Actes 17:31. Dieu a fixé un jour où il jugera le monde avec justice par l'homme qu'il a désigné. Il en a donné la preuve à tous en le ressuscitant d'entre les morts.

Actes 17:31. Cet homme, bien sûr, est le Seigneur Jésus, qui est également juste. Ésaïe prédit que le serviteur du Seigneur qui viendra produira la justice et la droiture. Ésaïe 9:7 et 42:1-4. Et Jésus accomplit ces prédictions en paroles et en actes.

Jean 5:30. Hébreux 1:9. Jésus sert de juge juste, assignant des destinées éternelles aux justes et aux méchants au dernier jour. Dans la section sur les brebis et les chèvres dans Matthieu 25, Jésus dit à ceux qui sont à sa droite : Venez, vous qui êtes bénis de mon Père. Recevez le royaume préparé pour vous avant la fondation du monde.

Aux perdus assis à sa gauche, il dit : « Éloignez-vous de moi, méchants, allez dans le feu éternel préparé pour le diable et ses anges. » Et puis dans le verset le plus puissant historiquement, le verset le plus influent de l'histoire de l'Église, Matthieu 25:46, à la fin de la section sur les brebis et les boucs, Jésus inverse l'ordre. Trois fois plus haut, il dit : brebis, boucs, brebis, boucs, brebis, boucs.

Et puis, c'est un renversement dans Matthieu 25:46. Mais ceux-ci, les boucs, iront au châtement éternel, mais les justes iront, par ellipse, à la vie éternelle. Matthieu 25:34,

41 et 46. Le fait est que Jésus sert de juge juste. En fait, si vous comptez la Gnose, dans la moitié des passages de jugement, c'est le Père qui le fait.

Dans la moitié des passages consacrés au jugement, le Fils joue le rôle de juge. En tant que peuple de Dieu, nous devons, nous aussi, être caractérisés par la justice. On a donc le sentiment que cet attribut est transmissible.

La différence entre la justice de Dieu et la nôtre me donne envie de dire qu'elle est incommunicable, mais nous sommes censés refléter quelque chose de la justice de Dieu. Dans le Sermon sur la montagne, Jésus enseigne que sa communauté a faim et soif de justice. Matthieu 5:6, est persécutée pour la justice.

Verset 10, ils auront une justice plus grande que celle des pharisiens. Versets 17 à 20, ils pratiqueront une véritable justice intérieure. Ceux qui ont faim et soif de justice seront rassasiés.

Ils seront remplis. Ils verront Dieu. Matthieu 5:6, ils seront persécutés pour la justice, même les disciples le seront.

Le verset 10 dit donc que cette justice est meilleure que celle des pharisiens, 17 à 20. Leur justice est principalement extérieure, dit Jésus. Cette justice doit être extérieure, mais elle vient du cœur.

Et c'est là la véritable justice pratique et intérieure que Dieu désire. C'est ce que dit Matthieu 6:1 à 18. Elle n'est pas faite pour solliciter les louanges des hommes, et ceux qui pratiquent la prière, le don ou le jeûne de manière juste sont les trois notes que les pharisiens brandissaient devant Dieu, faisant ces choses plus que ce que la loi exigeait.

Jésus dit qu'ils ont reçu leur récompense en plénitude, la louange des hommes. Mais notre Père céleste, qui voit ce que nous faisons en secret, nous récompensera si nous pratiquons une véritable justice intérieure. Matthieu 6:1 à 18.

Un traitement de la sainteté et de la justice de Dieu serait incomplet sans une discussion sur sa colère. Dieu est intrinsèquement saint et juste, mais il n'est pas intrinsèquement colérique. Vraiment ? Vraiment.

En fait, sa colère est sa réponse au péché et à la rébellion. S'il n'y avait ni péché ni rébellion, Dieu serait tout aussi saint et juste que lui, mais il ne serait pas en colère. C'est sa réponse au péché.

La colère de Dieu est plutôt sa réponse au péché et à la rébellion. En tant que colère personnelle, active et constante envers le péché et son opposition à celui-ci, la colère

de Dieu est une extension de sa sainteté et de sa justice. C'est la sainteté et la justice de Dieu en réponse à la transgression et à la rébellion humaines.

Plus précisément, la colère de Dieu est provoquée par la chute d'Adam et Ève dans le péché. La colère est sa sainte répulsion contre tout ce qui est impur, son jugement juste contre l'injustice, sa réponse ferme à l'infidélité à l'alliance, sa bonne opposition à la trahison cosmique du péché. Dieu manifeste d'abord sa colère dans le jardin d'Éden, et alors que son peuple continue de pécher, sa colère suit.

Caïn tue Abel et reçoit la malédiction de Dieu. Genèse 4:8-16. Dieu provoque le déluge en réponse à la rébellion humaine généralisée.

Genèse 6:9. Il détruit les méchantes Sodome et Gomorrhe par le soufre et le feu du ciel. Genèse 19:23-29.

Dieu punit Pharaon et son peuple par des plaies et dans la mer. Exode 7 :15. Et ainsi se poursuit l'histoire.

Les hommes se rebellent et Dieu les frappe de sa colère. Cependant, même au milieu de ces nombreuses manifestations de la colère divine, sa grâce brille sans relâche. A peine a-t-il confronté Adam et Ève à cause de leur péché qu'il leur a fait la première promesse de rédemption.

Genèse 3:15. Il est vrai que lorsqu'il proclame son nom, son identité, il dit qu'il ne laissera pas le coupable impuni. Jusqu'à la troisième et la quatrième génération.

Exode 34:7. De ceux qui me désobéissent et imitent les péchés de leurs parents, mais en revanche, la miséricorde de Dieu, citation, triomphe du jugement. Et cela s'étend à la troisième et à la quatrième génération.

Exode 34:7. L'idée selon laquelle il triomphe du jugement est tirée de Jacques 2:13. Dieu annonce d'abord qu'il est, je cite, le Seigneur, un Dieu compatissant et gracieux.

Lent à la colère et riche en bonté et en fidélité, il conserve sa bonté jusqu'à mille générations, il pardonne l'iniquité, la rébellion et le péché.

Exode 34:6-7. Et ensuite, Il dit qu'Il est saint et juste et qu'Il punira les péchés des parents sur les enfants désobéissants et rebelles qui vivent comme leurs parents désobéissants et rebelles pendant trois ou quatre générations. Trois et quatre comparés à des milliers ? Nous avons compris.

La grâce est l'œuvre propre de Dieu. Le jugement est une œuvre de Dieu. Mais c'est son œuvre étrange.

C'est un langage des prophètes que Luther aimait utiliser. Étonnamment, Dieu, dans sa grâce, fait face à sa propre colère envers le péché et les pécheurs afin de les sauver. Jésus nous sauve volontairement de la colère de Dieu en portant cette colère pour nous sur la croix.

Paul dit que, je cite, dans sa retenue, Dieu a passé outre les péchés commis précédemment dans l'Ancien Testament. Times, Romains 3:25. Dieu a pardonné les péchés sur la base du sacrifice animal.

Sachant qu'en fin de compte, je cite, il est impossible que le sang des taureaux et des boucs ôte les péchés. Hébreux 10:4, Ainsi, Dieu a réellement pardonné aux saints de l'Ancien Testament à la lumière du sacrifice futur de Son Fils.

En fait, tous ont besoin du sacrifice du Christ, car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu, Romains 3:23. Lorsque le Christ est mort sur la croix, je cite, Dieu l'a présenté comme un sacrifice expiatoire dans son sang pour démontrer sa justice. Romains 3:25.

Dans sa mort, le Christ a été présenté par Dieu comme un sacrifice expiatoire. La Parole, dans son sang, est une propitiation pour démontrer sa justice. Le Christ meurt ainsi comme notre propitiation pour satisfaire aux saintes exigences de Dieu en matière de justice et pour faire l'expiation des péchés.

La mort du Christ comme propitiation maintient l'harmonie trinitaire. La propitiation, le sacrifice de soi-même du Christ, par amour et expiation, qui apaise la colère de Dieu sur nos péchés et nous réconcilie avec Dieu, n'oppose pas le Père courroucé au Fils aimant, comme certains le prétendent. Au contraire, elle souligne que la croix met en valeur de façon suprême l'amour de Dieu et apaise parfaitement sa colère.

Christopher Morgan, l'article, Colère, dans la Bible d'étude NIV Zondervan, pages 2681-2683. L'amour de Dieu envoie le Christ à la croix. Romains 5:8.

Le sacrifice du Christ démontre la justice de Dieu à l'heure actuelle, afin qu'Il soit juste et déclare juste celui qui a foi en Jésus. Ce qui est en jeu, c'est l'intégrité morale de Dieu. Il n'était pas obligé de sauver qui que ce soit, mais dans sa décision de sauver les pécheurs, il a présenté son Fils comme une propitiation, comme un paiement pour le péché qui a satisfait la colère de Dieu.

Pourquoi Dieu ne pourrait-il pas simplement pardonner les péchés sans sacrifice ? N'est-ce pas là sa place ? Comme le dit le proverbe français, telle est la mesure de Dieu, telle est la volonté de Dieu. Il pardonne les péchés. Mauvaise paraphrase en anglais.

C'est l'habitude de Dieu. Il pardonnera. La réponse est qu'Il est juste et saint.

Il ne peut pas confondre, ignorer, aller à l'encontre de sa propre moralité, de sa propre intégrité éthique, et pardonner le péché. Au contraire, la croix est la plus grande démonstration de l'amour et de la sainteté de Dieu. En présentant son Fils comme une propitiation, elle permet à Dieu de maintenir son intégrité morale et de sauver quiconque croit en son Fils.

Les croyants jouissent déjà du salut, mais une plus grande bénédiction les attend dans la résurrection et la béatitude éternelle. Il en va de même pour les non-croyants et la colère de Dieu. À présent, la colère de Dieu se révèle contre l'impiété, Romains 1:18, et elle s'abat déjà sur ceux qui sont en dehors de Christ.

Celui qui croit n'est pas condamné, Jean 3:18, mais celui qui ne croit pas au Fils de Dieu est déjà condamné, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Et Jean 3:36 dit : La colère de Dieu demeure sur ces hommes. Mais la pleine démonstration de la colère de Dieu est encore à venir, Romains 2:5-8, 2 Corinthiens 1:5-9, Apocalypse 14:9-11. L'Écriture présente la colère à venir comme à la fois tragique et bonne.

Jésus pleure sur Jérusalem, sur son incrédulité et sur le jugement à venir (Matthieu 23:37, Luc 19:41). Paul déplore que la plupart des Juifs rejettent leur Messie. Il désire ardemment leur salut et est prêt à se donner pour eux s'il le pouvait. Il ne le peut pas, mais il le veut.

Romains 9:2-3, Romains 10:1. Mais en même temps, la colère, le jugement et l'enfer représentent aussi la victoire de Dieu sur le mal, Satan et tous ses ennemis. Dieu vengera son peuple, 2 Thessaloniens 1:5-9. Dieu punira par la vengeance ceux qui oppriment le peuple de Dieu aujourd'hui. Dieu et son peuple gagneront à la fin, et il veillera à ce que la justice prévale.

Par son jugement juste et sa victoire finale, Dieu se glorifiera, dévoilant sa grandeur et recevant l'adoration qui lui est due. Nous avons lu ces passages de jugement dans 2 Thessaloniens 1:5-9, où Christ reviendra avec vengeance, déversant la colère de Dieu sur ceux qui ne croient pas, qui souffriront le châtement de la destruction éternelle, loin de la présence glorieuse et majestueuse du Seigneur. Nous avons également lu Apocalypse 14:9-11, où les méchants boiront la coupe de la colère de Dieu, versés dans toute leur force dans la coupe de son jugement, et ils souffriront un châtement éternel, sans repos ni jour ni nuit.

Notre Dieu n'est pas seulement juste et droit, il est aussi aimant. Par amour, nous entendons que Dieu désire sincèrement le bien des autres et qu'il se donne pour réaliser ce bien. Le Dieu aimant se soucie profondément de nous.

Son amour est grand dans son engagement envers nous. Quand Moïse a demandé à voir la gloire de Dieu, pensez à l'audace de Moïse. Montre-moi ta gloire, dit-il à Dieu dans Exode 33.

Dieu se révèle. Il accède à une demande aussi outrageante. Dieu se révèle à Moïse comme, je cite : « L'Éternel, l'Éternel, Dieu miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en fidélité, qui conserve sa bonté jusqu'à mille générations, qui pardonne l'iniquité, la rébellion et le péché. »

Exode 34:6 et 7. Les images de Dieu qui se rapportent à son amour incluent un oiseau, Psaume 36:7. Un berger, comme vous le savez, Psaume 23. Un mari, Osée 3:1. Et un parent, Osée 11. Nous devons faire l'oiseau.

Psaume 36:7. J'ai moi-même oublié ce que c'est. Quoi qu'il en soit, un théologien devrait connaître, ce devrait être la BIBLE. Ouah !

Psaumes 36:7. Que ta bonté est précieuse, ô Dieu ! Les fils de l'homme se réfugient ici, à l'ombre de tes ailes ; ils se rassasient de l'abondance de ta maison.

Et tu les abreuves au fleuve de tes délices. Car auprès de toi est la source de la vie. Dans ta lumière nous voyons la lumière.

L'amour de Dieu est aussi grand dans son étendue. Comme le chante David, Psaume 36, 5. Seigneur, ta fidélité, ton amour fidèle, excuse-moi, ton amour fidèle atteint jusqu'au ciel. Psaume 36 : 5. Bien que la rébellion d'Israël mérite la colère de Dieu, il lui proclame, je cite, à elle, je t'ai aimée d'un amour éternel.

C'est pourquoi je continue à t'accorder un amour fidèle. Jérémie 31, 3. En réponse au désir pieux de Dieu. Psaume 63:6 et 4. Mes lèvres, je cite, te glorifieront, car ton amour fidèle vaut mieux que la vie.

Alors je vous bénirai tant que je vivrai. Psaume 63, 3 et 4. La grandeur de l'amour de Dieu est multipliée par son amour pour un monde qui le hait. Jean 3, 16 ne parle pas d'un monde si grand, bien qu'il le soit, mais d'un monde si mauvais.

Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. Jean 3:16. Jean 3:19 et 20.

Les deux testaments déclarent que l'amour de Dieu est également immérité. David dit dans le Psaume 103:10 et 11 : « Dieu ne nous a pas traités comme nos péchés le méritaient, ni ne nous a punis selon nos iniquités. »

Car autant les cieus sont élevés au-dessus de la terre, autant sa bonté est grande pour ceux qui le craignent. Psaumes 103:10 et 11. Pouvez-vous imaginer la vie d'Osée

avec sa femme adultère, Gomer ? C'est une allégorie vivante de la relation du Seigneur avec l'Israël idolâtre.

Comme Dieu dit au prophète de la reprendre au milieu de ses adultères. Ainsi le Seigneur aime fidèlement son peuple infidèle. Osée 2:19 et 20.

Je dois dire un mot sur le fléau de la pornographie, y compris dans l'église. Une femme, abusée par la dépendance pornographique de son mari, a déclaré : « D'autres partenaires ? Mon mari a des centaines, peut-être des milliers de partenaires. Pas physiquement, mais à travers la pornographie. »

Ou une femme pieuse qui avait pardonné à son mari, qui avait gravement chuté, et qui avait été disciplinée et pardonnée, lui dit : Comme elle soupçonnait qu'il se passait quelque chose de nouveau, tu m'infidèles encore ? Dans 1 Corinthiens 7, Paul parle des maris et des femmes. C'est totalement choquant dans le monde gréco-romain que les maris aient la responsabilité de répondre aux besoins de leurs femmes. Il met en garde contre le fait de se tromper les uns les autres.

L'abus de la pornographie est à l'origine de nombreuses fraudes, même de la part d'hommes chrétiens, envers leurs épouses par alliance.

Leurs partenaires d'alliance. Peut-être pas assez parlé, mais c'est tout ce que nous ferons pour l'instant. Le Nouveau Testament publie également la nature imméritée de l'amour de Dieu.

Paul remarque combien il est inhabituel dans les affaires humaines que des gens meurent pour quelqu'un qu'ils valorisent, Romains 5:7. Bien qu'il soit possible que quelqu'un meure, mais seulement pour quelqu'un qu'il apprécie beaucoup. Un soldat tombe sur une grenade à main pour ses amis, mais pas pour ses ennemis. Nous sommes alors étonnés d'entendre que, je cite, Dieu prouve son amour pour nous en disant : « Alors que nous étions encore pécheurs, Christ est mort pour nous » (Romains 5:8). L'amour de Dieu pour ceux qui étaient spirituellement morts est l'incarnation de la grâce.

Éphésiens 2:4 et 5. Dieu, qui est riche en miséricorde à cause du grand amour qu'il a eu pour nous, nous a rendus à la vie avec Christ, nous qui étions morts par nos offenses et par nos péchés. Vous êtes sauvés par grâce, Éphésiens 2:4 et 5. De plus, l'amour de Dieu est trinitaire. Jésus compare l'amour du Père pour les croyants à celui du Père pour lui.

Jean 17:23. Tu m'as envoyé et tu les as aimés, Père, comme tu m'as aimé. Jésus s'étend.

Tu m'as aimé avant la fondation du monde. Jean 17:24. L'amour du Père pour le Fils inclut la mission rédemptrice du Fils.

Jean 10:17. De plus, la relation est réciproque. 14:31.

Le Père, le Fils et l'Esprit s'aiment éternellement. L'amour trinitaire se répand sur nous, comme le montrent ces passages concernant respectivement le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Le Père nous a aimés et a envoyé son Fils pour être le sacrifice expiatoire pour nos péchés.

1 Jean 4:10. Comme le Père m'a aimé, je vous ai aussi aimés. Jean 15:9. Cette espérance, l'espérance de la gloire, ne trompe point, parce que l'amour de Dieu est répandu dans nos cœurs par le Saint-Esprit qui nous a été donné.

Romains 5:5. L'amour de Dieu, reçu, implique une grande responsabilité. John Just est clair sur deux points. L'amour vient de Dieu, pas de nous, et il nous réclame.

Citation, voici en quoi consiste l'amour : ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c'est lui qui nous a aimés et qui a envoyé son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés. Chers amis, si Dieu nous a aimés de cette manière, nous devons aussi nous aimer les uns les autres.

1 Jean 4:10 et 11. Jésus explique, je cite : Je vous donne un commandement nouveau : aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés.

Vous aussi, aimez-vous les uns les autres. Jean 13:34. L'Esprit produit du fruit en nous lorsque nous marchons selon l'Esprit.

Galates 5:16 et 25. Le premier fruit de l'Esprit, c'est l'amour. Verset 22.

Un tel amour est une indication de la vraie foi. 1 Jean 4 :7 et 8. Quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu. Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

1 Jean 4:7 et 8. L'amour de Dieu nous procure des privilèges incroyables. Il nous accueille dans sa famille. 1 Jean 3:1. Voyez quel grand amour le Père nous a donné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu.

1 Jean 3:1. L'amour de Dieu le pousse à nous corriger en tant que ses enfants. Apocalypse 3:19. Ceux que j'aime, je les reprends et je les discipline.

Je crois que j'ai fait une erreur. Oui, c'est une bonne erreur. Mais c'est une erreur.

Ce n'est pas le Père qui parle, c'est le Fils dans les lettres aux sept églises. Ceux que j'aime, dit Jésus, je les reprends et je les discipline.

C'est ce que nous avons vu à maintes reprises. Les attributs de Dieu sont attribués au Fils de Dieu, ainsi qu'au Père. L'amour de Dieu élimine notre peur du jugement dernier.

1 Jean 4:17. L'amour de Dieu bannit la crainte. Et il nous assure que, je cite, rien, je cite, ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ, notre Seigneur.

Romains 8:39. Il n'est donc pas étonnant que nous contemplions, chantions et parlions de l'amour fidèle de Dieu. Psaume 48:9. Nous terminons avec cela.

Seigneur, dans ton temple, nous contemplons ton amour fidèle. Psaume 48:9. Et Psaume 89:1. Je chanterai à jamais l'amour fidèle du Seigneur. Je proclamerai de génération en génération ta fidélité.

Psaume 89:1. Dans notre prochaine leçon, nous allons poursuivre et réfléchir à la miséricorde, à la bonté et à la patience de Dieu.

Nous sommes ici avec le Dr Robert Peterson et son enseignement sur la théologie proprement dite ou sur Dieu. Il s'agit de la séance 15, Attributs communicables, partie 2. Dieu est saint, juste et aimant.